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Tables de quartier District 4 des Bosquets 
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Nombre de participants : 14 

Élu présent : Vincent Chabot 

Employés présents : Émélie Trinque et Cathy Santerre 

Durée de la rencontre : 2 heures 

 

1. Introduction et mise en contexte 

• L’animateur prend la parole et souhaite la bienvenue aux citoyens présents et 

explique son rôle en tant qu’animateur.  

• L’animateur explique en quoi consiste une table de quartier.  

• L’animateur donne la parole à Monsieur Chabot qui se présente à son tour et 

souhaite la bienvenue aux citoyens présents. 

• L’animateur précise que la soirée a comme but de discuter entre citoyens et 

d’échanger des idées et non pour faire de la politique.  

 

2. Rôle du conseiller et questions 

• Monsieur Chabot explique en quoi consiste son rôle en tant que conseiller. 

• Monsieur Chabot mentionne les comités et commissions auxquels il participe.  

• Monsieur Chabot explique que son rôle principal est d’être à l’écoute des 

citoyens. 

• Monsieur Chabot décrit son travail actuel en plus de consacrer une dizaine 

d’heures par semaine en tant que conseiller municipal. 

• L’animateur prend la parole et demande aux citoyens que signifie pour eux le 

rôle d’un conseiller : contact avec l’administration, interface entre le citoyen et la 

ville. 

• L’animateur fait un tour de table et demande aux citoyens de se nommer et 

d’indiquer sur quelle rue ils habitent.   

• L’animateur prend la parole et explique à son tour le rôle d’un conseiller.  

- L’animateur demande à Madame Trinque d’expliquer en quoi consiste le 

guichet citoyen. 



 

 3 

- Madame Trinque prend la parole et explique le guichet citoyen et les 

projets à venir pour centraliser les appels.  

- Suite à une question d’une citoyenne, madame Trinque explique le portail 

Bconnect. 

3. Les ateliers (échanges en petits groupes) 

• L’animateur explique en quoi consistent les ateliers et la démarche à suivre.  

• Une citoyenne veut connaître les limites du District 4. 

• Monsieur Chabot prend la parole et démontre sur une carte le District 4. 

• Une citoyenne demande pourquoi le district se nomme « des Bosquets ». 

• Un citoyen prend la parole explique l’origine du nom « des Bosquets ». 

• Une citoyenne s’interroge à savoir si les idées ressorties lors de cette soirée 

seront prises en considérations.  

• Madame Trinque prend la parole et mentionne que les faits saillants sont 

transmis aux conseillers municipaux et également le document est déposé sur la 

plateforme jeparticipe.beloeil.ca. 

 

• Milieu de vie District 4 :  

- rue Saint-Jean-Baptiste est vraiment une barrière pour le district, comme 

s’il y avait deux quartiers; 

- idée de créer des lieux de rassemblement soit dans les parcs, qui 

nécessitent des toilettes, de l’éclairage et des endroits pour s’asseoir;  

- problématique concernant certains propriétaires de chiens qui vont au parc 

canin. Ils se stationnent à l’aréna, mais ne marchent pas avec leur chien en 

laisse, ce qui créer des désagréments pour les gens qui jouent à la 

pétanque, car les chiens vont parfois sur le terrain de pétanque; 

- le parc de la Baronne est très utilisé par les enfants notamment pour le 

soccer et la pente à glisser, mais il n’y a pas de module pour les enfants de 

6 à 12 ans; 

- au parc de la Baronne, il serait intéressant d’avoir un endroit couvert pour 

pouvoir se rassembler. 
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• Activités (sport, loisirs, culture) pour toutes les générations :  

- organiser des fêtes de quartier; 

- avoir un centre multifonctionnel; 

- plus d’espaces verts avec des arbres; 

- avoir du mobilier urbain autour du skatepark pour tisser des liens 

intergénérationnels;  

- avoir un tour de l’île (un tour de la Ville de Beloeil à vélo); 

- visite guidée de la Ville. 

 

L’animateur prend la parole et demande aux citoyens de quelle façon ils reçoivent 

l’information de la Ville et laquelle il préfère. 

– l’infolettre; 

– le Beloeil info express envoyée par la poste; 

– Facebook;  

– une citoyenne mentionne qu’elle aime beaucoup recevoir une lettre par la poste 

comme il y avait eu lors d’un sondage pour le sentier Marc-Daignault; 

- Un citoyen demande en quoi consiste la plateforme autre que de s’inscrire à une 

table de quartier.  

- Madame Trinque prend la parole et explique le fonctionne de la plateforme 

jeparticipe. Elle mentionne entre autres qu’il s’agit d’une plateforme interactive 

où il est possible de s’informer sur les projets en cours, des sondages et de 

pouvoir inscrire des idées.  

 

4. Sujet des participants :  

- Course de voiture durant la rue la nuit (circulation) : 

- Rue des Marquises, à 2 h du matin il y a souvent des courses de voiture 

sur la rue et aucun policier pour y remédier;  

- Monsieur Chabot, mentionne qu’une rencontre aura lieu avec les hauts 

dirigeants de la régie de police, car les élus ne sont pas satisfaits du 

travail fait par la régie actuellement.  
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- Deuxième par canin quoi ne pas reproduire versus le parc canin actuel :  

- ne pas mettre près des résidences; 

- juste pour les résidents de Beloeil; 

- avoir un parc canin comme Mont-Saint-Hilaire; 

- avoir des mesures et les mettre en place; 

- un citoyen mentionne qu’au parc de basket les affiches sont très 

visibles à comparer le parc canin;  

- rencontrer les citoyens et trouver des solutions. 

- Nettoyage des égouts : 

– Problématique au printemps, car trop d’accumulation et peut avoir risque 

d’inondation. 

- Futur du golf :  

– Depuis la décision de la CMM, il ne peut y avoir aucune modification sur 

le terrain de golf. 

- Parc de la Baronne : 

– un grand parc, mais sous-utilisé; 

– avoir des stations d’exercices; 

– jeu de pétanque;  

– laissé à l’abandon; 

– avoir un stationnement convenable. 

- Poules urbaines :  

– Le projet risque d’avoir lieu en 2023. 

 

5. Sujet du carrefour giratoire :  

- Les travaux débuteront dès que la maison des aînés sera terminée;  

- Une citoyenne demande que les herbes ne soient pas trop hautes; 

- Avoir un carrefour giratoire comme la Ville de Chambly; 

- Donner de l’information aux citoyens avant le début des travaux. 
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6. Commentaire de la soirée :  

- Il a été intéressant de rencontrer les gens de son quartier; 

- Sentiment d’appartenance avec cette soirée; 

- Une belle soirée et hâte d’avoir le feedback ; 

- Bravo pour la belle initiative! ;  

- Avoir eu la chance de rencontrer son conseiller et pouvoir connaître son 

rôle;  

- Avoir la chance de donner son opinion.  

 

L’animateur et Monsieur Chabot remercient les citoyens pour leurs présences.  
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